

<https://info.nodo50.org/Absuelt-s-activistas-por-el-boicot.html>



# Absuelt@s activistas por el boicot a Israel

- Noticias - Noticias Destacadas -

JUICIO A  
SOLIDARIOS  
POR ACCIÓN  
DE BOIKOT  
A ISRAEL

Fecha de publicación en línea: Martes 19 de octubre de 2010

---

Copyright © Nodo50 - Todos derechos reservados

---

**Las nueve personas procesadas por presuntos desórdenes públicos por la acción de boicot a Israel en el Circo Price han resultado absueltas.**

# Absuelt@s activistas por el boicot a Israel

Poco más de media hora ha durado el juicio en el que se procesaba a nueve activistas por una acción realizada en junio de este año.

A pesar del considerable despliegue policial (municipales, nacionales, secretas) y de guardas de seguridad, a las 10,30hs de la mañana, medio centenar de personas se han concentrado en apoyo a lxs procesadxs ante las escalinatas de los Juzgados de Plaza de Castilla.

Delante de una pancarta en la que podía leerse: "Israel asesina impunemente, boicot activo a Israel", se ha procedido a la lectura de dos comunicados. En el primero, el grupo de imputados reclamaba la acción por la que eran juzgados como parte de una amplia campaña internacional por el Boicot a Israel, declaraban su intención de continuar participando en la misma y se solidarizaban con la decena de activistas procesados en Francia por este mismo motivo. En el segundo comunicado, la Red Solidaria contra la Ocupación de Palestina mostraba su apoyo a los encausados y desglosaba los frentes en los que se amplía la campaña de Boicot, Desinversiones y Sanciones contra el Estado de Israel.

Al finalizar la concentración, ha dado comienzo el juicio. L@s activistas han reconocido su participación en la acción que el 24 de junio se desarrolló en las puertas del Circo Price, en el que iba a tener lugar la conferencia Financing Innovation: The Israel experience, y en la que pretendían protestar contra la existencia de eventos comerciales orientados a facilitar la inversión de empresas españolas en Israel. En la acción participaron unas sesenta personas, de las que sólo nueve fueron encausadas, y que se autoincurparon, junto con otras sesenta más, en este proceso. El juzgado ha estimado, finalmente, que la protesta se enmarcaba dentro del derecho a la libertad de expresión de las y los participantes y ha dictado la absolución de l@s mism@s.

L@s activistas han manifestado, pese a todo, su intención de proseguir apoyando la campaña de Boicot a Israel, por lo que se mantiene el calendario de actividades previsto, entre el que se contemplan una jornadas de sensibilización el próximo mes.

Fuente: [Centro de Medios](#)

## Comunicado ante el juicio contra nueve personas por una acción de boicot a Israel

En breves momentos, nueve personas, de un total de sesenta que participaron en una acción de protesta, seremos procesadas. Ante esto, queremos decir:

1) Que la acción que tuvo lugar el 14 de junio de 2010 en las puertas del Circo Price antes del inicio de unas jornadas para inversores españoles en Israel, fue una acción de protesta que pretendía señalar la connivencia de las autoridades y las empresas españolas con quienes son responsables de violaciones sistemáticas de derechos humanos sobre la población palestina. La legislación europea prohíbe expresamente tales intercambios comerciales, y creemos tener derecho a exigirle a nuestro gobierno que se ciña a la legalidad que tanto empeño persigue en imponernos y en nombre de la cual se nos juzga hoy.

2) Que se trataba de una acción necesaria. Pocas semanas después de asistir impotentes al asalto perpetrado por el Ejército de Israel sobre La Flotilla de la Libertad, que intentaba trasladar ayuda humanitaria a Gaza, y después de años de “ofensivas sobre Gaza”, “operaciones especiales”, asedios sobre la población civil, torturas legalizadas, actos de terrorismo de Estado y levantamientos de muros de apartheid, hace falta no tener sangre en las venas para no movilizarse. Sabemos que hicimos lo que teníamos que hacer, dentro de lo que podíamos hacer.

3) Que sabemos que, pese a todo, poco arriesgábamos. Sabemos que cada día la población palestina se juega la vida por reclamar el derecho a su propia existencia, mientras todo Occidente observa impasible. Ante eso, no podemos dejar de preguntarnos sobre nuestra propia incapacidad para intervenir, desde lo cotidiano, en procesos tan flagrantes, tan abiertamente injustos; sobre lo poco que tenemos que perder y sobre nuestra incapacidad para arriesgar. ¿Qué más habrá de suceder para que decidamos movilizarnos?

4) Que se trataba de una acción justa. Más de sesenta personas participaron en esa acción, y más del doble de éstas se han autoinculcado en este proceso que se nos abre hoy. Todas ellas lo hicieron a cara descubierta y asumen las consecuencias de sus actos, como lo hacemos nosotras hoy, porque sabemos que lo que hicimos era legítimo. Ningún proceso judicial, ninguna condena podrá convencernos de lo contrario. Lo contrario nos condena, sin embargo, a la impasividad, a la apatía, a la ausencia de solidaridad y a la incapacidad para estremecernos ante el sufrimiento humano. No reconocemos tales condenas.

5) Que tenemos derecho a la libertad de expresión y a la de manifestación, como cualquier ciudadano, y que fue exactamente eso lo que ejercimos ante las puertas del Circo Price. Tenemos derecho a opinar sobre las decisiones políticas y económicas de nuestro gobierno, máxime cuando éstas se hacen en nuestro nombre y con nuestro dinero. Tenemos derecho, además, a llamar a las cosas por su nombre cuando decimos que el gobierno israelí asesina con impunidad. Y tenemos derecho a llamar al boicot contra el mismo, en todos los planos que están al alcance de nuestra mano y en los que nos afecta: boicot institucional, boicot académico, boicot comercial, boicot cultural y deportivo.

6) Que seguiremos apoyando esta campaña y denunciando los actos de represión contra las activistas que se suman a ella. En este mes de octubre, una decena de activistas franceses están siendo procesados por acciones de llamamiento al boicot; queremos mandarles desde aquí un abrazo solidario; su campaña es la nuestra; su represión sólo conseguirá unir los vínculos de legitimidad que previamente nos ataban. Como el tonto que mira el dedo y no a la luna, nuestros estados nos tratan de criminales cuando señalamos a los verdaderos criminales. Como los primeros sudafricanos en denunciar el apartheid, somos gente paciente; sabemos que el tiempo nos dará la razón.

7) Por último, vamos a ser procesados por una acción, que no es una sola. La acción de protesta que tuvo lugar el 14 de junio en las puertas del Circo Price se inserta en una campaña amplia de Boicot a Israel, que lleva años funcionando y que hemos decidido apoyar. Por lo tanto, esto no termina aquí, tan sólo acaba de empezar...

Sea cual sea el resultado de este juicio, en los próximos meses continuaremos participando en la campaña, convocando unas jornadas amplias sobre este tema. Continuarán las acciones de protesta y de solidaridad con el pueblo palestino. Continuaremos llamando al boicot. Os convocamos, pues, a seguir pendientes de los próximos pasos en este proceso, que se anunciarán en la página [www.boicotisrael.net](http://www.boicotisrael.net)

Israel asesina impunemente, boicot activo a Israel!

## Comunicado de la Red Solidaria contra la Ocupación de Palestina en solidaridad con las activistas del Circo Price

La Red Solidaria contra la Ocupación de Palestina, estructura creada en el año 2005 y compuesta por 28 asociaciones, colectivos y organizaciones no gubernamentales de solidaridad con Palestina de todo el Estado español, queremos expresar nuestro apoyo a las activistas imputadas en el juicio y cuestionamos el proceso llevado a cabo contra estas personas, que realizaron una acción de boicot a un foro empresarial con participación de altos cargos de empresas tecnológicas israelíes y otros cargos representativos, dentro del marco de la campaña BDS (Boicot, Desinversiones y Sanciones) contra el Estado de Israel, pocos días después del ataque de Israel en aguas internacionales a la Flotilla de la Libertad. En el mismo sentido apoyamos a los activistas franceses e internacionales, incriminados en sus respectivos países. Esta acción no es fruto, por tanto, de la casualidad, ni mucho menos es un acto aislado, sino que es parte de una campaña internacional que, ante la pasividad y connivencia política a nivel mundial con la ocupación israelí de Palestina, pretende ofrecer respuestas desde la sociedad civil.

Así, la campaña BDS nació en 2005 el seno de la sociedad que sufre esa terrible y deshumanizante ocupación, la palestina, tomando como referente el modelo de boicot a otro régimen de apartheid, tan próximo en su filosofía como en sus prácticas al israelí, el sudafricano. En Sudáfrica fueron necesarios más de 40 años y muchas luchas para que el movimiento antiapartheid internacional a través del boicot en sus diferentes vertientes se extendiera por la sociedad y que ciudadanos, empresas y estados de todo el mundo retiraran su apoyo a ese siniestro proceso, permitiendo el final del Apartheid. Posteriormente toda persona o estado que se consideraba civilizado tuvo que reconocer que apoyar a Sudáfrica fue un tremendo error.

El objetivo fundamental de la presente campaña es el mismo, acabar con una ocupación que marcha campante desde hace más de 62 años, incumpliendo con absoluta impunidad todo el elenco de leyes, tratados y normas del Derecho Internacional (Resoluciones de Naciones Unidas, Cuarta Convención de Ginebra, el Pacto Internacional de Derechos Civiles y Políticos, la Convención Contra la Tortura y Otros Tratos Crueles, Inhumanos o Degradantes o la sentencia del Tribunal de la Haya contra el Muro, entre otros), privando del disfrute de cualquier derecho a los habitantes originarios de ese territorio, la población palestina. Los estados occidentales, como el estado español han ofrecido y, cada vez más, ofrecen su apoyo incondicional a Israel y su proyecto colonial, con acuerdos y relaciones a todos los niveles, mientras con Palestina son de carácter fundamentalmente humanitarias.

Un ejemplo claro de toda esta locura es que mientras nueve personas van a ser juzgadas por una acción de desobediencia civil no violenta en el Circo Price, el ex ministro de Defensa Benjamín Ben-Eliezer y seis militares israelíes que habían sido denunciados por crímenes de guerra, por el asesinato de 14 civiles palestinos, 11 de ellos niños, cometidos en ataques a la franja de Gaza en julio de 2002, donde otras 150 personas resultaron heridas, habiendo sido admitida a trámite la querrela por parte de la Audiencia Nacional, finalmente se ven exonerados, porque la presión pública de la diplomacia israelí acabó de manera sorprendente modificando la Legislación Universal en el Estado español, limitándola a casos en que personas de origen español se encuentren implicadas.

La campaña BDS de la que se cumplieron el 9 de julio cinco años, es una campaña absolutamente legítima, ética y moral, tanto en sus fines, que ya hemos explicado, como en sus medios, que se basan en la información, la difusión, la coordinación y la acción, en todo caso bajo parámetros no violentos, contra elementos políticos, económicos, culturales, deportivos, académicos, que tratan de fortalecer la estructura política y económica de la ocupación, vender la imagen de Israel como país ejemplar, abierto, multicultural, única democracia del Medio Oriente,

normalizando su actuación y por ende obviando que agrede sistemáticamente, aísla, roba territorios, aplica un sistema de apartheid y coloniza los Territorios Palestinos Ocupados y a su población, así como la de algunos países árabes vecinos. Los dos últimos ejemplos de impunidad, la Operación Plomo Fundido, que desoló a finales de 2008 y principios de 2009 la Franja de Gaza asesinando a 1.400 personas, y que continúa pese a todo bloqueada y cerrada al mundo, y el ataque a la Flotilla de la Libertad con el asesinato de una decena de activistas internacionales son solo un ejemplo más.

Así aprovechamos este momento, tras cinco años de campaña, para volver a llamar al boicot a Israel como elemento central de lucha contra la ocupación, junto y en apoyo a los compañeros y las compañeras inculpadas de manera absolutamente arbitraria por una justicia que se niega a juzgar a los criminales y que al tiempo inculpa a las personas que de forma no violenta defienden los derechos humanos.

Los **ejes de la campaña** incluyen:

**Boicot institucional** con la petición del fin a las relaciones militares entre España e Israel, la entrada de Israel en la OCDE o las relaciones preferenciales con la UE, así como la ruptura de las relaciones institucionales de gobiernos locales, autonómicos y estatales mientras Israel no cumpla el Derecho Internacional. A nivel institucional el gobierno de Bélgica prohibió la exportación de armas a Israel. Países como Mauritania y Qatar decidieron suspender sus relaciones diplomáticas con Israel por la invasión a Gaza, así como algunos países latinoamericanos del ALBA como Cuba, Venezuela, Ecuador o Bolivia. Así mismo, las relaciones de Israel con un socio estratégico de peso en la región como Turquía se han debilitado sustancialmente debido a las últimas acciones israelíes, tanto la invasión a Gaza como el citado ataque a la Flotilla de la Libertad en aguas internacionales.

**Boicot comercial**, concentrándolo en aquellos productos que entendemos representan un valor simbólico dentro de la ocupación: Agrexco, compañía agroexportadora israelí, sobre todo de fruta y verdura, el 60% de la cual procede de las colonias dentro de los Territorios Ocupados Palestinos que entran en la Península a través del puerto de Valencia, Agua Edén Springs que explota los recursos hidrológicos del Golán o H&M que abre tiendas en territorio ocupado, en Jerusalén Oriental. En el plano económico empiezan también a sucederse los éxitos. Un fondo de pensiones estatal noruego vendió sus acciones en Elbit Systems debido a su papel en la construcción del Muro del apartheid, la empresa internacional Veolia tuvo que frenar la construcción del denominado tranvía del apartheid entre las colonias israelíes en los Territorios Palestinos e Israel, debido a la presión y las pérdidas a nivel internacional. Varios sindicatos representativos en Canadá, Irlanda, Reino Unido o Sudáfrica han llamado al boicot económico y las desinversiones en Israel. En el estado español una importante empresa de juguetes catalana, la cooperativa Abacus, retiró el juego israelí Rummikub de sus establecimientos.

**Boicot cultural** a aquellos artistas israelíes que sirven de bandera y portavoz al Israel ocupante, así como evitar la participación de artistas internacionales en Israel legitimando el apartheid, o la sorprendente participación de Israel en el festival Europeo Eurovisión. A nivel cultural el Festival de Cine de Toronto fue boicoteado por haber elegido Tel Aviv como tema en esa edición, una exposición sobre Tel Aviv a realizar en Bruselas tuvo que ser suspendida por las posibles respuestas, el Festival de Edimburgo devolvió una donación económica israelí y más de 400 académicos británicos firmaron una declaración en que se pedía al prestigioso Museo de la Ciencia que cancelara unos talleres en que se trataba de difundir los logros científicos israelíes entre los niños. Además varios artistas han cancelado sus conciertos en Israel por presión de activistas y sus propios seguidores (Leonard Cohen, Elvis Costello, Pixies, Joan Manuel Serrat, etc). Recientemente en el estado español los organizadores del Orgullo Gay excluyeron una caravana israelí enviada por el Ayuntamiento de Tel Aviv. También se han realizado acciones de boicot en Catalunya a la cantante israelí Noa, que este mismo año por presión de los grupos sociales, ha rectificado indicando que se equivocó en sus declaraciones realizadas durante la invasión a Gaza.

**Boicot a los equipos deportivos**, especialmente al Maccabi de Tel Aviv, y la selección nacional, que igualmente

participan en competiciones europeas y que son otra forma de mostrar la cara amable de la ocupación. A nivel deportivo, la acción más significativa fue la preparada por las organizaciones sociales suecas, que lograron que la eliminatoria de Copa Davis entre Suecia e Israel tuviera que jugarse a puerta cerrada. Varias acciones de boicot deportivo al equipo de baloncesto Maccabi Tel Aviv se han producido en varios países del mundo. En el estado español han destacado las realizadas en los encuentros contra el Barcelona, el Tau Vitoria, el Estudiantes o el Unicaja de Málaga. Boicot académico, instando a instituciones académicas del estado español a romper las relaciones y vínculos con universidades israelíes. En el plano académico varias universidades de Noruega, Reino Unido, Canadá o EEUU han apoyado el boicot académico y la ruptura de relaciones con aquellas instituciones que no denuncien el apartheid israelí. En el estado español por ejemplo el Gobierno y la Universidad Politécnica de Madrid decidieron excluir a la universidad israelí de Ariel, construida en una colonia, del concurso internacional Decathlon Solar organizado por la citada universidad madrileña.

En el 5º Aniversario del Llamamiento de BDS, reafirmamos nuestro compromiso con los derechos fundamentales del pueblo palestino, recogemos la llamada del Comité Nacional Palestino y exigimos que cualquier solución política debe garantizar los derechos humanos del pueblo palestino, recogidos en la declaración del BDS de 2005, que son, principalmente, el fin de la ocupación y colonización israelí y el cumplimiento del derecho al retorno de los refugiados, tal como recogen múltiples resoluciones de Naciones Unidas desde 1948.

### **Red Solidaria contra la Ocupación de Palestina (RESCOP) está formada por:**

Asociación Al-Quds de Solidaridad con los Pueblos del Mundo Árabe y ASPA -

Asociación Andaluza por la Solidaridad y Paz (Andalucía)

Asociación Hispano Palestina Jerusalén (Madrid)

Asociación Pro-Derechos Humanos de Andalucía (Andalucía)

Boicot Preventiu (Catalunya)

Comunitat Palestina de Catalunya (Catalunya)

Coordinadora de apoyo a Palestina de Logroño (La Rioja)

Comité de Solidaridad con la Causa Árabe (Madrid, Asturias)

Ecologistas en Acción (Estatal)

Grupo de ONG por Palestina (Estatal)

INTERPUEBLOS - Comité de Solidaridad con los Pueblos (Cantabria)

Komite Internazionalistak (Euskadi)

MEWANDO (Euskadi)

Movimiento de Solidaridad Internacional (Catalunya)

Mujeres por la Paz - Acción solidaria con Palestina (Canarias)

Paz Ahora (Estatal)

Paz con Dignidad (Estatal)

Plataforma de Solidaridad con Palestina (Andalucía)

Plataforma por Palestina de Ibiza (Illes Balears)

Plataforma de Solidaridad por Palestina de Castellón (Comunidad Valenciana)

Red de Jóvenes Palestinos (Estatal)

Red de Judíos Antisionistas (Madrid)

Red Euromediterránea de Cooperación al Desarrollo (Madrid)

Sodepaz (Estatal)

Sodepaz Balamil - Plataforma Solidaria con Palestina de Valladolid (Castilla León)

Sodepau (Catalunya)

Taula per Palestina (Illes Balears)

Xarxa d'Enllaç amb Palestina (Catalunya)

Xarxa de Solidaritat amb Palestina de Valencia (Comunidad Valenciana)

## Noticias relacionadas

- [Presentadas 117 autoinculpaciones en el proceso contra activistas por el boicot a Israel](#). Centro de Medios
- [Acción de boicot a Israel. Activistas bloquean conferencia sobre comercio israelí en Madrid](#). Centro de Medios
- [EuroPalestine. La campaña en Francia](#)
- [Boicot a Israel](#)